

## Comentario índice de precios de medicamentos

Me parece muy bien que podamos tener un índice de precios constante de medicamentos, más aún si es de productos crónicos de gran importancia para la salud de las personas.

Los precios promedio de las 3 cadenas para generar el precio de lista que llaman es un valor bastante irreal, pues las cadenas juegan con ese precio para luego ofrecer descuentos y así la gente pierde la noción del valor final que paga por el medicamento. En trabajo dicen que consideran los descuentos universales que se hacen para cualquier persona, y por lo tanto si es accesible a todos ese debería ser el precio real que se cobra a los pacientes y eso genera tal como se ve en las tablas una gran diferencia. Por un lado informan que productos para la depresión (en realidad para déficit atencional) presentan la mayor alza acumulada en 12 meses (+13.8%), pero al mismo tiempo es uno de los que más baja su precio con los descuentos (-6.2%) por lo tanto y reafirmando lo anterior los precios de listas en realidad no son lo más importante, y lo que realmente vale es el precio final que pagan los pacientes.

De todas maneras es bueno ver que la tendencia de aumento de precios de los medicamentos está por debajo del alza general de precios en la canasta completa del IPC INE.

En la encuesta se habla de “productos genéricos” en general, pero no pude ver si todos los meses se cotiza el mismo genérico del mismo laboratorio, ya que de algunos de ellos hay hasta 10 alternativas de distintos laboratorios en el mercado y algunos con mejores precios que otros. Me gustaría saber si piensan ingresar un pool de farmacias independientes, ya que muchas de ellas hoy son una importante alternativa y muchas veces con mejores precios que las cadenas, sobre todo en productos genéricos.

Como muestra en nuestra farmacia hemos tenido Losartan 50mg de cuatro laboratorios diferentes; Opko, Ascend, Chile y Mintlab, y los precios al público fluctúan entre \$874 y \$1250, demostrando que las diferencias entre laboratorios puede ser significativa, en este caso un 43.02% de diferencia. En este caso el valor más económico es del laboratorio Ascend que no siempre está en las cadenas. En genéricos algunas cadenas trabajan sus propias líneas como Cruz Verde que tiene Mintlab u Opko preferentemente.

En espera que se siga adelante y ampliando los detalles recoger para entregar cada día una información más cercana a la realidad.

**Mauricio Huberman Rodríguez**  
Químico Farmacéutico.